



LE LIVRE DE BORD DU MARTROGER

Association « Les Amis du Martroger »
Boîte Postale 714 - 85330 NOIRMOUTIER EN L'ILE

Tél: 06 13 75 19 97

Numéro 5
15 octobre 2003

Beaucoup de temps s'est écoulé depuis notre dernière édition, mais beaucoup d'évènements nautiques ont contribué à ce retard de lecture.

Les 70 ans du Martroger

16, 17 et 18 mai. Seul Noé avait vu pire...! Mais la fête s'est déroulée normalement, comme prévu. Tous les bateaux invités étaient présents, même la filadière de Gironde. Ambiance et amitié ont su venir à bout de cette grisaille. Remerciements à la Communauté de Commune et à la Municipalité de Noirmoutier pour leur soutien.

Semaine du Golfe du Morbihan

Fin mai. Quatre escales et 800 bateaux, Port Anna (Séné), Port Navalo, Ile d'Arz, Vannes et Sarzeau. Cinq mots pour qualifier cette manifestation: Spectacle, beauté, météo superbe, convivialité, organisation parfaite avec un équipage enchanté.



Le Martroger toutes voiles dehors

Le Martroger avec toutes ses voiles et ses

pavillons a su capter le regard du public nombreux, notamment dans le port de Vannes. Séquence émotion avec la rencontre et la visite de « L'Emigrant ».

Île d'Yeu

14 et 15 juin. Participation à la fête du port de l'île d'Yeu. Toujours bien accueilli dans ce port qui a vu si souvent le Martroger durant son activité de baliseur. Présence à bord de Monsieur le Premier Adjoint au Maire.

Pornic

Les 28 et 29 juin, présence remarquée du Martroger dans le vieux port.

Île d'Oléron

Début juillet. Trois ports visités: Saint Denis, Boyardville et Château d'Oléron. 45 vieux gréements, temps merveilleux, organisation parfaite, accueil chaleureux des organisateurs, du public et des élus de l'île. Nous étions, avec Le Hope de Saint-Gilles, les représentants de la vendée et le bateau venu du port le plus éloigné.

Morin-Expo

Organisé par l'association des Usagers du port de Morin le 12 juillet. Une tradition maintenant que la présence du Martroger dans ce port de l'île. Beaucoup d'iliens, dont des anciens qui ont travaillé sur le baliseur ont visité le bateau.

« Lancel » et régates du Bois de la Chaise

Première quinzaine d'août. Le Martroger a évolué avec des équipages sans cesse renouvelés parmi les « voiles de légende » de la « Lancel ». Puis les régates organisées par l'association « La Chaloupe » durant trois jours, remontée du Martroger dans le port de Noirmoutier en tête de la flotte (130 bateaux), applaudi par le nombreux public massé sur la jetée Jacobsen et dans le vieux port.

Saint-Gilles Croix de Vie

Le « Hope », vieux gréement bien connu sur notre île, classé monument historique, fêtait ses 60 ans. Le Maire de Noirmoutier et un de ses adjoints faisaient partie de l'équipage. Beaucoup de chaleur et d'amitié au port de Saint-Gilles et une communication très forte entre nos deux ports.

Grand Pavois de La Rochelle

Manifestation « phare » de nos missions 2003. Une descente mouvementée vers La Rochelle, le Martroger a subi, pour la première fois avec l'association, une mer très agitée et des vents parfois violents. Le baliseur, sous grand-voile et trinquette a atteint les 10 nœuds...



Beaucoup de monde au Grand Pavois et beaucoup de visites sur le Martroger. Un cocktail de fin de saison a été offert à tous les professionnels de l'île de Noirmoutier présents

sur le salon, ainsi qu'à différentes personnalités locales ou maritimes et en présence du Président de la Communauté de Communes. Deux sorties en mer ont permis aux sociétés Primagaz et Mercedes, sponsors du Grand Pavois, de découvrir le Martroger, sans oublier notre participation au magnifique spectacle des « Voiles de Nuit » devant 30.000 spectateurs

Sortie associative

Les membres de l'association, notamment ceux qui n'ont pas la disponibilité pour effectuer de longues missions, ont eu le bonheur d'embarquer pour une journée sur le Martroger, en baie de Bourgneuf et autour de l'île du Pilier.

Projets

Île du Pilier: Projet de réhabilitation du sémaphore, propriété du Conservatoire du Littoral. L'association sera mise à contribution (affaire à suivre).

Pot de fin d'année: Autour de Noël, ouvert à tous les îliens, avec nos élus.

Entretien du bateau: Sous la houlette de Jean-Luc, petits travaux, carénage et peinture jusqu'au printemps et dès maintenant tous les vendredis après-midi pour les petites interventions à l'intérieur.

Projets éducatifs: Avec le collège Molière, mais aussi auprès d'autres établissements.

Assemblée Générale de l'association:

Samedi 7 février 2004 à 17 heures, salle des Oyats à Barbatre.

Avant de refermer momentanément le livre de bord, je tiens à remercier tous ceux qui nous ont aidés, de près ou de loin, au bon déroulement de la saison 2003 et plus particulièrement ceux qui ont contribué à la réussite des 70 ans du Martroger: L'association pour la fête du Port de Morin, les services techniques de la ville, le musée de la construction navale, les professionnels de la rive sud du port, et bien d'autres encore.

Bon vent...

Le Président,
Alain MARONCLE.



Réalisation: B. Chrétien